

DIARIO DE PALMA.

SABADO 21 DE FEBRERO DE 1852.

Noticias extranjeras.

Paris 9 de febrero.

En la *Presse* de hoy se lee lo siguiente:

El Consejo de guerra de Clemency continuará mañana en sus sesiones.—El asesinato de la reina de España fué ejecutado el 7. La reina está fuera de peligro.—Se confirma la retirada de Reschid.—Se asegura que lord Normandy, antiguo embajador de Inglaterra en Paris, queda nombrado gobernador general de las Indias. A lord Dhousesie, el gobernador actual que está enfermo, se le espera en Londres el mes próximo.—El embajador de Bélgica en Londres, tiene desde algunos dias repetidas conferencias con M. Labouchere, ministro de Comercio. Se habla de un tratado comercial entre la Bélgica y la Inglaterra.

—La carta publicada esta mañana por el *Constitucional*, dice la *Patria*, sobre los peligros que amenazan á la vida de la reina de España ha producido una dolorosa sensacion en Paris. La publicacion de esta carta es tanto mas sensible, por cuanto todas sus noticias carecen absolutamente de fundamento.

—Márcos Dufraisse y Grepo, antiguos representantes del pueblo, condenados á deportacion á Cayena, han merecido conmutacion en su pena, y quedan desterrados para siempre del territorio de la República.

—Los diferentes destacamentos, empleados y agentes destinados á la colonia de Cayena, han recibido orden de reunirse en Brest para embarcarse.

—Mr. Quinette, ministro de la República francesa, fué recibido por el rey de los belgas en audiencia de despido. Se asegura que el rey ha conferido á dicho señor el gran cordon de su orden.

—La Academia Real de Madrid acaba de elegir miembro corresponsal á M. A. de Longhrier, conservador de las antigüedades del museo del Lovre.

—Los periódicos belgas están llenos de detalles sobre las inundaciones que afligen en este momento á varias provincias de Bélgica. La mayor parte de los canales que riegan aquel pais, el Escalle, el Meuse, el Sambra, el Ourthe, el Dyle y el Seune, han salido de sus cauces, ocasionando inmensos perjuicios en Bruselas, en Gante, en Namur, en Liége, en Charleron y en varios otros puntos.—Ha faltado poco para que las inundaciones fuesen tan desastrosas como las del mes de agosto de 1850. Los periódicos de los puntos inundados reclaman prontas y eficaces medidas para atajar la vuelta de esta calamidad que parece ser periódica.—Vemos con satisfaccion que, en todos los puntos donde las aguas han salido de sus cauces, sus estragos no han atacado mas que las propiedades, y que hasta ahora, á lo menos no ha muerto nadie.—Durante la noche y el dia de ayer las aguas han ba-

jado cuasi por todas partes y tienden á volver á tomar su nivel.—La circulacion que habia sido momentáneamente interrumpida en varias secciones de caminos de hierro, y particularmente en la parte de la línea del Mediodia que sale de Bruselas (carretera de Francia) ha sido muy pronto restablecida, no resultando mas que el retardo de algunas horas en la llegada y salida de los convoyes.

—En Stokolmo (Suecia) se pegó fuego últimamente al polvorin del Estado. La detonacion fué espantosa, no quedando en pié ni el menor resto del edificio. Hallábase situado á media hora de la capital, que se vió sobrecogida de un terror pánico, por la violenta detonacion y por dos fuertes oscilaciones que experimentó el suelo. Rompiéronse todos los cristales; abriéronse violentamente las puertas y algunas salieron de sus goznes, varias personas y caballos fueron derribados, no cesando la alarma hasta que el director de policia anunció por medio de carteles la causa de la misma. El hermoso bosque de Liddoe ha sido devastado, siendo arrancados árboles enormes y arrojados á centenares de metros de distancia. Las poblaciones de Liddington, de Liddensborg, Lantborgt, de Gangroeten, de Skanfort y de Molesth, aunque algo apartadas del teatro de la ocurrencia, han sufrido bastante, pues ademas de los cristales de los espejos, de los cuadros, etc. se rompieron todos los objetos que se hallaban suspendidos. Afortunadamente los trabajadores habian salido de la fábrica para ir á comer cuando tuvo lugar la explosion. No obstante se calcula que mas de setenta personas han debido perecer por la explosion. Se han hallado á diferentes distancias varios trozos de cuerpo humano, y tambien cadáveres enteros, pero que estaban tan desfigurados por la accion del fuego, que era imposible el reconocerlos. Resulta del informe hecho al ministro de la Guerra por el director del polvorin, que en el momento de la explosion este establecimiento encerraba 14.200 kilóg. de pólvora. Se supone con mucho empeño que se ha pegado fuego al polvorin con intencion criminal.

—La discusion sobre la ley de la prensa continuó en la sesion de la cámara de los diputados de Cerdeña del 5 de febrero. En esta sesion el ministro de Hacienda pronunció un largo discurso, en el cual empieza dando las gracias al Parlamento por la moderacion que ha observado en la discusion de esta ley. Dice que el ministerio no piensa por ahora tomar la iniciativa de una ley de imprenta por lo relativo á la política interior; pero que se vé obligado á hacerlo en lo exterior con motivo de la irritante que ha llegado á ser la discusion de asuntos extranjeros, lo cual estravía la opinion pública que no puede comprobar los hechos y rectificar el juicio de la prensa, como sucede en los asuntos interiores, y por otra parte pone en graves compromisos á los hombres políticos que pretende patrocinar. El órgano del ministerio terminó di-

ciendo que si se rechazaba esta ley los ministros se verian obligados á retirarse.

—El *Loyd*, periódico de Viena, anuncia que el 5 del actual fué ajusticiado el húngaro Patacki, preso en Rensburg, segun sentencia del Consejo de guerra, por conatos de seduccion de su obediencia al Emperador á algunos regimientos húngaros, y por ser un agente de Kosuth y de Mazzini. El mismo dia fué ajusticiada otra persona llamada Goslar, acusada de alta traicion y de conspirar para promover una revolucion.

Paris 10 de febrero.

El *Monitor* publica esta mañana un decreto que concede la propiedad completa á la ciudad de Paris de los edificios de la Sorbona, con tal de conservar en ellos siempre el lugar central de la Academia de Paris.

—El príncipe Presidente de la República, ha ido hoy, á las cuatro, á visitar de nuevo el palacio del cuerpo legislativo. Se suprimirá la tribuna, y en su lugar se pondrá el banco destinado á los comisionados del gobierno.

—La autoridad acaba de tomar serias medidas para reprimir los frecuentes ataques que se cometen contra los militares.

—El general Castellane, general en jefe del ejército de Lion, ha llegado á Paris. No debe residir en la capital mas que dos ó tres dias, y volverse inmediatamente á Lion, para tomar de nuevo el mando de las tropas.

—M. de Lamartine acaba de dirigir una carta á un periódico de departamento, rehusando toda candidatura para el cuerpo legislativo.

—En el *Express* de Londres de ayer se lee lo siguiente: Esta mañana M. Feargus O'Connor, representante de Nottingham en el Parlamento, ha comparecido ante el magistrado de policia de Bowstreet, acusado de haber el sábado por la noche derribado el sargento Morton, de la division A de la policia, estando en el ejercicio de sus funciones en el teatro real del Liceo.—M. F. O'Connor habia metido mucho ruido durante la representacion. El auditorio y la orquesta turbados por su conducta habian pedido á la policia que le amonestara, lo cual fué recibido muy mal por M. O'Connor y se entregó á violencias que le han llevado al tribunal de policia.—M. Henry, el magistrado, despues de una reprobacion severa, ha condenado á M. F. O'Connor á siete dias de arresto en la casa de Correccion. Habia ofrecido pagar la multa que el magistrado tuviese á bien imponerle, cuya demanda fué desechada.

—El Senado piemontés continuó en su sesion del 6, la discusion general del presupuesto de la Guerra.—La cámara de los diputados sigue discutiendo el proyecto de ley de imprenta.

—Ayer lord John Russell presentó á la cámara de los comunes el nuevo bill de reforma electoral, anunciado en el discurso de la corona. No hemos aun recibido, dice la *Patria*, el acta

de la sesion, ni por consiguiente, el discurso del primer ministro, conteniendo el resumen de las principales disposiciones del proyecto; pero sabemos por un parte telegráfico que la cámara autorizó la presentacion del bill, voto que no es mas que de pura forma y que no prejuzga nada en cuanto á la acogida que reserva al proyecto ministerial.

— Vemos con placer, dice el mismo periódico, que nuestras previsiones sobre el desenlace de la cuestion de los trabajadores constructores de máquinas en Inglaterra, se realizan ó están á punto de realizarse. Tanto en Lóndres como en Manchester, un gran número de trabajadores, aun de los que hacian parte de la asociacion de los obreros reunidos, vuelven á entrar en sus obradores y renuncian á imponer la ley á sus amos. Estos, por su parte, hacen todo lo posible para dar á toda prisa trabajo á cuantos se habian alejado de los talleres por malas sugerencias. Las vastas herrerías que estaban sin trabajar hacia cerca de un mes, perjudicando en gran manera á los fabricantes y á los que ellos empleaban, vuelven á tomar poco á poco su actividad.

— Los periódicos ingleses anuncian que tres buques de vapor de la escuadra de las costas de Africa han recibido orden de venir á reforzar la division naval del comandante Martin en el Tajo.

— Escriben de Sheernes, el 6 de febrero, al *Times* lo que sigue: El teniente coronel England, comandante de la guarnicion, recibe en este momento, balas y bombas para las baterías de nuestro puerto. Cada cañon podrá tirar 120 tiros, y varios fuertes de las costas recibirán municiones para poder disparar 1,000 cañonazos cada pieza. Los principales oficiales de los departamentos de ingenieros y de artillería han llegado aquí para inspeccionar las fortificaciones de tierra y mar.

— El contra-almirante Dundas salió ayer de Spithead á bordo del *Britannia*, de 120 cañones, para ir á tomar el mando de la escuadra del Mediterráneo.

— Segun los nuevos detalles que publican los periódicos ingleses de ayer sobre la inundacion del valle de Velmsirth, en Inglaterra, el número de las víctimas que han perecido en este grande desastre, ascienden á ciento dos. Han sido solamente recogidos sesenta y dos cadáveres. Los demas están aun cubiertos por las ruinas de las manufacturas y de las casas derribadas por el torrente ó bajo las moles de lodo y de tierra que las aguas han sacado de lugar en su impetuosa corriente. Se evalua á mas de 600,000 libras esterlinas (cerca de 15,000,000 de francos) los daños materiales, pero esto solo es una evaluacion aproximativa. Mas de las dos terceras partes de los cadáveres que han sido recogidos son de criaturas de poca edad. El coronel del distrito abrió el viérnes un sumario y anuncian que el gobierno enviará un ingeniero á aquel sitio para examinar de cerca si es preciso atribuir á la negligencia, ó á la falta de precauciones la primordial causa de esta catástrofe, y si el dique era bastante sólidamente construido para no tener que temer la eventualidad de semejante accidente.

— Dice la *Patria*: los periódicos de los Estados Unidos llevados por el vapor correo el *Asia*, no traen mas noticia política de interes que la de que el gobierno de los Estados unidos prepara una demostracion imponente contra el Japon, para exigir reparacion de ciertos ultrages que han sufrido súbditos americanos. — No se encuentra absolutamente nada importante en el acta de las últimas sesiones del congreso. — Kos-

suth sigue en el Oeste, no cesando de hacer arengas, pero no recogiendo mas que muy raras muestras de simpatía. — Una polémica muy viva se ha abierto en los periódicos americanos entre los amigos del doctor Kinkel, uno de los principales refugiados de la democracia alemana, y los amigos de Kossuth. Los unos y los otros se prodigan recíprocamente las mas violentas acusaciones, con gran escándalo de los Yankee, que se habian formado sin duda otra idea de los sentimientos de fraternidad de los revolucionarios europeos.

Paris 11 de febrero.

El príncipe presidente de la República fué á Versalles, el domingo 8, á pasar revista á las tropas. Veinte y cuatro batallones estaban formados en batalla en el camino de Paris, apoyando su izquierda en el palacio. Despues de haber recorrido de frente la línea, en la cual fué acogido con vivas aclamaciones, el príncipe se dirigió á la plaza de armas, frente el camino de Paris, y mandó llamar á los cinco militares (uno por cada regimiento) que se concedia la cruz de la Legion de honor. Despues de haberles puesto él mismo las decoraciones, empezó el desfile en la plaza de armas, por pelotones y al trote. — Entre los extranjeros de distincion que asistieron á esta revista, se encontraba el duque de Fitz Clarence, hijo de Guillermo IV.

— El *Monitor* publica esta mañana los nombres de los directores y de los inspectores generales agregados al ministerio de policía. — Tambien publica detalladamente la descripcion de los uniformes de los senadores y de los consejeros de Estado.

— La autoridad acaba de ordenar medidas severas para impedir la venta de los grabados obscenos y de los libros contrarios á la moral pública.

— La *Patria* publica un largo artículo sobre el proyecto de reforma electoral presentado por el ministerio ingles. De dicho artículo tomamos los siguientes párrafos que dan una buena idea del citado bill: «Estas disposiciones (la ley) son: la reduccion del censo electoral á 5 lib. esterlinas (ó 125 fr.) de contribucion territorial para los electores de las ciudades y á 20 lib. esterlinas (ó 500 fr.) para los electores de los condados, la reunion en un solo distrito electoral de las ciudades ó villas que no forman mas que un total de quinientos electores, la supresion del colegio electoral de Saint-Albani, á causa de los abusos electorales que han señalado la última eleccion, la abolicion del censo de elegibilidad, la admision á la eleccion de una nueva categoría de ciudadanos pagando 40 ch. de impuestos directos, en fin la abolicion de todos los juramentos que los miembros de la cámara de los comunes tienen que prestar antes de tomar posesion de sus cargos, dejando solo el de obediencia á la corona y fidelidad al orden de sucesion. — El proyecto ministerial propone ademas el modificar la disposicion de la ley actual, relativa á la reeleccion de los miembros de la cámara nombrados para funciones públicas, en sentido de que no habrá lugar á reeleccion para los funcionarios llamados á otro empleo que el que ejercian antes. — El proyecto de lord John Russell fué acogido bastante friamente por la mayoría de la cámara de los comunes; solamente hubo señales de aprobacion en los bancos ministeriales. En la prensa de Lóndres sucede lo mismo, á juzgar por el lenguaje poco benévolo de los principales periódicos de la capital. — Si por una parte la reduccion del censo tiende á democra-

tizar en límites por otra parte bastante restringidos, por otra la conservacion del derecho de representacion á una porcion de villas en donde el cuerpo electoral está compuesto en su mayor parte de arrendatarios de grandes señores, asegura aun á la aristocracia una influencia preponderante en la formacion de la cámara de los comunes. — No es esta la sola queja que los radicales formulan ya contra el proyecto ministerial; se quejan de que el número de representantes de las grandes ciudades no haya aumentado, y que se conserve la enorme desproporcion que existe bajo este concepto entre los colegios de los grandes centros de poblacion y los de las villas pequeñas y de los condados. — Tampoco acaban aquí los cargos; lord John Russell no ha dicho una palabra en su discurso de la cuestion de escrutinio secreto, ni de reducir la duracion de los parlamentos, de esto se refiere que se conserve el sistema actual de votacion y los siete años de duracion de los parlamentos. La discusion sobre la segunda lectura ha sido fijada al 27 de febrero; entonces se presentará la oposicion y se formularán las enmiendas. Sea cual fuere la suerte que espera al proyecto en el seno del parlamento, podemos afirmar desde luego que la cuestion de reforma parlamentaria está lejos de apasionar el espíritu público en Inglaterra como lo hizo veinte años atras. El curso de este nuevo bill será tan tranquilo como fué agitado el del bill de 1832. — La discusion del proyecto de reforma será probablemente, ademas de la del presupuesto, la única importante en que se ocupará la cámara de los comunes. Este bill será el testamento político de la actual asamblea, y todo parece anunciar que será tambien el último acto del ministerio que lo ha presentado.

— Del discurso que pronunció lord John Russell aprobando el proyecto electoral tomamos el siguiente párrafo que esplica la oportunidad de la presentacion: «Yo no participo de la opinion de los que creen que, para hacerse las reformas es mejor aguardar los momentos de agitacion pública para calmarla de esta manera: al contrario, cuando hay tranquilidad pública es cuando se debe innovar, sobre todo en materia de reformas parlamentarias. Desde luego creo que es un principio perfectamente reconocido en la actualidad, que la pretension de dar mayor ensanche al sufragio hasta hacerlo universal, es decir comun á todo individuo, no es posible sostenerse. Lo que se quiere es tener un buen gobierno y tener una buena representacion del pueblo en la cámara de los comunes. Este debe ser el objeto de todas las medidas propuestas. Las funciones de la cámara de los comunes son muy importantes y muy numerosas, pues que está llamada á dar su parecer á la corona sobre muchas cuestiones.»

Paris 12 de febrero.

El *Monitor* publica esta mañana una importante circular de M. Persigny, relativa á las elecciones para el cuerpo legislativo. Segun esta circular los deberes de los prefectos son muy explícitamente determinados: nada de influencias clandestinas, nada de intrigas secretas, nada de la corrupcion de los antiguos gobiernos. Actualmente la mano del gobierno debe estar muy visible en todos los actos en que tome parte. El pueblo frances, añade, ha podido ya el 20 de diciembre adivinar cuanto importaba para su bien investir al sobrino del emperador con poderes ilimitados; pero como no le seria fácil distinguir solo y sin auxilio de nadie, en medio de la gran multitud de candidatos á los doscientos sesenta y uno que debe elegir para completar la

victoria del 20 de diciembre, necesita quien le guie y le ilustre, para lo cual quedan autorizados los prefectos. Estos deben rechazar todos aquellos hombres, sean cuales fueran sus títulos, contrarios al espíritu de las nuevas instituciones. La circular termina con una protesta á favor del sufragio universal, cuyo ejercicio debe ser libre y sincero.

— El consejo de guerra de Clemeey emprendió ayer de nuevo el curso de sus sesiones. El asunto que le ocupa en este momento, es complejo y durará muchos días. Los defensores presentaron ayer una escepcion de incompetencia basada en las circulares del 29 de enero y del 3 de febrero que confieren á las comisiones mistas el entender en la suerte de los individuos comprometidos en los últimos movimientos insurreccionales. El consejo, fundándose en que no se habla de los consejos de guerra en dichas circulares, ha continuado en el ejercicio de sus funciones.

— Se lee en el *Diario de los Debates* lo que sigue:

— A consecuencia de largas negociaciones la cuestion de los santos lugares parece en fin haber llegado á una conclusion amistosa.

El estado de posesion, segun espresa el tratado de 1740 y el artículo 33 de las capitulaciones, era y ha quedado la base de las negociaciones; todos los derechos de la Francia que descansan sobre estos dos documentos, están enteramente y explícitamente reservados.

La Puerta deja pendiente la reclamacion de los padres de la Tierra Santa relativa á la Gruta de los Portadores, comprada con sus dineros, y que revindiquen como propiedad suya cerca de los tribunales locales.

Se compromete á entregar á los religiosos latinos las llaves de la iglesia de Belen; reconoce á los religiosos latinos el derecho de cumplir sus ceremonias en la iglesia de la Virgen.

La Puerta tambien se obliga á restablecer la estrella del Santo Sepulcro, quitada hace seis ó siete años, y todo en un tiempo determinado.

Los religiosos de Jerusalem quedan autorizados parara restaurar varios de sus establecimientos, comprar terrenos para ensanchar otros, favor que solicitaban inútilmente hace muchos años.

En fin, por todos los lugares reclamados por los religiosos latinos, les es concedida la participacion en comun; es decir, la facultad de celebrar allí las ceremonias del culto, esceptuando uno solo, la tumba de la Natividad.

— La inundacion que ha sufrido la Bélgica estos últimos días se encontraba, á la fecha de las últimas noticias, en su período descendente.

— Los asuntos de Hesse-Cassel, que metieron tanto ruido hace un año, no están aun terminados. La Prusia y el Austria acaban de presentar á la dieta una proposicion tendiendo á modificar en sentido retrógrado la constitucion de aquel estado.

— El parlamento de Turin cerró la discusion general de la ley sobre la libertad de imprenta en la sesion del 6 de febrero. La discusion de los artículos empezará el 9 de febrero.

— El senado cerró el 8, la discusion general del presupuesto de la Guerra, en seguida adoptó el de gastos de artillería y de las fortificaciones militares.

— Lord Stanley de Adderley, que fué subsecretario de Estado en el departamento de Negocios extranjeros, y que se retiró cuando la salida de lord Palmerston, ha sido llamado á reemplazar á lord Granville, como vicepresidente del departamento de Comercio y pagador general.

— Se han comunicado al Parlamento los documentos relativos á la guerra y situacion del Cabo de Buena Esperanza. El mas importante de estos documentos es un despacho de lord Grey al gobernador general sir H. Smith, diciéndole que se ha visto en la necesidad de relevarlo de su cargo por la manera como ha administrado la colonia y dirigido la guerra.

— Los asuntos de Irlanda ocuparon ayer á las dos cámaras del Parlamento. En la de los lores, el conde de Roden preguntó al gobierno si pensaba adoptar medidas extraordinarias para castigar á los autores de las culpables violencias que allí se cometen. El presidente del Consejo, lord Lansdowne, dijo que hasta haberse apurado todos los medios legales no pensaba tomar medidas incompatibles con la Constitucion; que si llegaba este caso extremo de haberse apurado todos los recursos de la legislacion vigente, se pediría autorizacion para adoptar otras medidas; pero que, segun noticias recibidas, se esperaba que no habria necesidad de entrar en este sistema siempre peligroso y desagradable.

— En la cámara de los Comunes, M. Sharman Crawford presentó un proyecto de bill para arreglar sobre nuevas bases las relaciones de los propietarios y de los arrendatarios del Norte de Irlanda, causa de los atentados que allí se observan ahora. Lord John Russell contestó que tambien esta cuestion ocupaba seriamente al gobierno, pero que no creía se remediaría con el bill presentado, pues que la enemistad entre los propietarios y arrendatarios solo podia extinguirla la ilustracion y moralizacion del pais, no un acto del gobierno. M. Keogh, diputado irlandés, contestó muy severamente al ministro diciéndole, entre otras cosas, que parece que el gobierno tiene una complacencia en arrancar de los labios del pueblo irlandés la copa de la esperanza, despues de habérsela presentado.

— Lord Dudley Stuart anunció que pediría dentro quince días las comunicaciones del gobierno ingles con el de Turquía y de Austria relativas al asunto de los refugiados húngaros.

— Segun el *Globo*, el contra almirante sir James Stirling pasa al almirantazgo á reemplazar al de igual clase Dundas, llamado á mandar la escuadra del Mediterráneo.

Marsella 10 de febrero.

El *Monitor Argelino* del 15 de febrero anuncia que el pretendido Bon-Baghla que, el 14 de enero, habia sublevado el pueblo de Aguemmoun ocupado por las tropas indígenas al servicio de la Francia, y bajaba sobre el Ouel-Sahel, ha sido rechazado el 24 por los Beni-Ourglique el general Bosquet habia comprometido á defender el territorio. El día siguiente, 2.400 kabilas unidos á las tropas francesas y apoyados por ellas, atacaron al gerife al rayar el día, le han hecho sufrir una derrota completa y no han cesado de perseguirlo sino al llegar á los montes cubiertos de nieve.

— Los periódicos de Malta anuncian que los buques *La Venganza*, *Trafalgar* y *Bellerophon* se han hecho á la vela de este puerto para juntarse á otros navíos que están cruzando en los alrededores de esta isla.

Idem 11.

Escriben de Tolon á la *Gaceta del Mediodía* que el 6 un convoy de 75 sublevados procedentes de Briguolies tomó el camino del fuerte Lamalgue:

— El 6 á las dos de la tarde el subprefecto y el procurador de la República subieron al

fuerte Lamalgue para asistir al acto de poner en libertad treinta detenidos.

— La comision militar, que examinaba las causas de los sublevados del Var, y se ocupaba en el asunto de dar la libertad á algunos, ha suspendido sus trabajos.

— El 7 de febrero llegó á esta rada el paquete de vapor el *Rolan*, procedente de las islas de Hieres, donde ha dejado la escuadra de evolucion.

Idem 12.

Escriben de Tolon el 10 de febrero, que el 7 llegó allí el vapor de guerra *Eclairer*, procedente de Alejandría. Se cree que segun las partes llegados en este buque y que han sido enviados inmediatamente á Paris hay probabilidades de que se envíe la escuadra francesa á Levante, en donde los ingleses tienen ya fuerzas reunidas.

— El navío *Valmy*, mandado por el capitán de navío M. Coude, y antes por el contra-almirante Dubourdieu, llegó ayer á Tolon.

— A propuesta de la congregacion del *Index* el Papa ha prohibido las obras completas de Eugenio Sue, de Proudhon y de Gioberti.

Idem 13.

Escriben de Venecia que el gobernador, tomando en consideracion el buen espíritu de la poblacion, ha permitido las mascaradas del 10 al 24 de febrero.

— Los periódicos austríacos anuncian que la permanencia del gran duque Constantino de Rusia y de la gran duquesa en Venecia se prolongará hasta el mes de marzo. En esta época sus AA. II. se embarcarán para Nápoles y Sicilia en el *Wladimir*, que les espera en las lagunas.

— En Roma se ha dado muerte á uno de los asesinos de los sacerdotes de S. Calisto, muertos durante la revolucion. El reo ha confesado su crimen.

Artículo de oficio.

MINISTERIO DE HACIENDA.

Real orden.

En la instrucion de 15 de junio de 1845, y en repetidas disposiciones posteriores, se previene que los repartimientos individuales de la contribucion territorial se espongan al público por término de cuatro ó seis días, á fin de que los contribuyentes puedan enterarse de la cuota señalada á cada uno, y hacer las reclamaciones que á su derecho convengan, y que estos repartimientos sean examinados y aprobados por las oficinas antes de llevarse á efecto.

Lo mismo está dispuesto por el real decreto de 1º de julio de 1850, respecto de los repartimientos de la contribucion industrial y de comercio; y sin embargo de preceptos tan terminantes, hay ayuntamientos y gremios industriales que no han dado á este servicio toda la importancia que en sí tiene, omitiendo la publicidad y fiscalizacion que está prevenida.

Deseando la reina (Q. D. G.) que se evite todo abuso en esta parte, dando á los contribuyentes las garantías posibles de que no se les exige mayor cuota de la que legalmente haya correspondido á cada uno, facilitándoles al efecto el medio de cerciorarse de que el tanto por ciento ó cuota de gravamen, que debe constar en los recibos que los recaudadores han de facilitarles, es enteramente igual al que ha servido de base para el señalamiento individual, con arreglo á los modelos circulados en 8 de setiembre de 1848, para el reparto de la contribucion territorial, y en 20 de junio de 1850 para el de la industrial, ha tenido á bien S. M. mandar:

1º Que los repartimientos individuales de las dos cita-

das contribuciones, respectivos al presente año, aprobados ya, y los que se vayan aprobando definitivamente para cada poblacion ó distrito municipal, se inserten íntegros en los *Boletines oficiales* de las provincias, añadiendo, cuando fuese necesario, suplementos á los mismos, conforme á lo prevenido en Real orden de 20 de abril de 1855.

2º Que todos los ayuntamientos conserven en su secretaría los *Boletines* y suplementos en que se hallan estos repartimientos individuales, á fin de que los contribuyentes puedan consultarlos siempre que lo crean conveniente.

Y 3º Que los gobernadores de provincia remitan á este ministerio, y los administradores á la direccion, colecciones sucesivas y coordinadas de los *Boletines* ó suplementos indicados, verificándolo desde luego de los que contengan los repartimientos aprobados ya, y despues de los que falten hasta el completo de todos los pueblos de sus respectivas provincias.

De real orden lo digo á V. E. para su inteligencia y efectos consiguientes á su cumplimiento. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 10 de febrero de 1852.—Bravo Murillo.—Señor director general de contribuciones directas, estadística y fincas del Estado.

Palma 20 de febrero.

En una reunion de electores del distrito judicial de Palma, pertenecientes al partido independiente mallorquin, se resolvió por unanimidad presentar como candidato en las próximas elecciones de diputados provinciales por dicho distrito á

DON ANDRES CASTELLÓ

comerciante y fabricante.

Túvose igualmente noticia en la reunion que los electores del distrito judicial de Inca, que pertenecen al mismo partido, presentan como candidatos á

DON SALVADOR MORELL

DE PASTORITX.

DON JUAN BENASSER CORRÓ.

El partido independiente mallorquin va á tomar parte en las próximas elecciones de diputados provinciales; y consecuente en sus principios y convicciones ha procurado, en cuanto permite una eleccion poco numerosa y parcial, designar candidatos que puedan ser aceptos á las distintas opiniones legales. Al obrar asi no ha sido su ánimo atraerse votos ni halagar á los antiguos partidos; pues está firmemente persuadido que en la época á que hemos llegado no se mueven estos fácilmente por generosos impulsos, ni por racionales consideraciones; y que aquellos, mas bien que verdadera opinion de los pueblos, suelen ser desgraciadamente la expresion de eunonadas y miserables pasiones.

El partido independiente, el primero despues de largos años de disension, que ha proclamado, no solo de palabra sino con hechos, que el exclusivismo es injusto é impolítico, que las luchas y los triunfos electorales son generalmente estériles, que los antiguos partidos de hecho se hallan disueltos por la irresistible fuerza de los su-

cesos, sin poder hacer por sí el bien del pais, se presenta ahora de nuevo ostentando las mismas creencias y los mismos principios, y con toda la fuerza que le da el obrar imparcial y desinteresadamente, y lleno de confianza en el porvenir. Como partido aunque naciente y en extremo contrariado, desea por el bien de estas islas triunfe la candidatura propuesta, y en este sentido obrará valiéndose de cuantos medios juzgue legales, decorosos y eficaces.

Por el bien de estas Islas y como partido deseara tambien, que ensanchando todos el estrecho círculo en que hasta ahora han girado en sus respectivas opiniones políticas y económicas, admitiesen esta candidatura, y que su triunfo fuese debido al concurso unánime y feliz de todos; pero como simples electores independientes miran con indiferencia este triunfo, pues conocen que puede dudarse todavía si las circunstancias favorecen y son á propósito para que fraetifiquen los nuevos principios de rigidez y templanza que la esperiencia enseña han necesitado siempre en casos análogos la lenta pero segura preparacion que el tiempo no ha de negarles.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el coronel graduado D. Manuel Tomas, primer comandante del batallon de Asturias.

Parada, hospital y provisiones el regimiento infantería de Isabel II.

El coronel sargento mayor—Manuel Jónes.

La Comisión directiva del Hospital general de Mallorca ha resuelto dar en arriendo el teatro de esta ciudad para durante el año cómico que dará principio en 1º de setiembre próximo y finirá en 30 de junio de 1855, con sujecion al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la secretaría de la misma, establecida en dicho Hospital; en la cual podrán presentar los licitadores sus proposiciones en pliegos cerrados hasta el 1º de marzo próximo á las doce del día, hora en que la Comisión reunida en dicho local abrirá públicamente los pliegos recibidos y adjudicará el arriendo á favor del mejor postor, si considera admisible su proposicion. Palma 16 de febrero de 1852.—Pedro Miguel Bonafé, vocal secretario.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del día.

SAN FÉLIX, OBISPO.

Fué este Santo obispo de Metz, ciudad de la Galia Bélgica, sucediendo en dicho cargo á San Celestino. Brillaban en Félix todas las virtudes cristianas, siendo un modelo de las episcopales. Despues de haber gobernado su iglesia por espacio de cuarenta y dos años como un verdadero sucesor de los Apóstoles, debiéndose á su infatigable celo el aumento de la grey de Jesucristo, murió lleno de merecimientos por los años 128. Su cuerpo fué sepultado cerca de los de San Clemente y San Celestino sus predecesores; siendo célebre su memoria por los infinitos milagros que obró Dios por la intercesion de su siervo.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana sábado en la iglesia del Santo Hospital al anocheecer se dará principio al devoto y piadoso septenario en honor de nuestra Señora de la Soledad, continuando en los siguientes sábados hasta su conclusion, siendo el orador don Miguel Simpliciano Coll presbítero, agustino esclaustrado.

NAVEGACION

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 16. De Mahon en un dia corbeta Joven Enrique, de 248 ton., cap. D. Miguel Oliver, con 2 pas., y azúcar.

Día 18. De Barcelona en un dia vapor Barcelonés, cap. Medinas, con 17 pas., géneros y balija.

De Sevilla en 8 dias laud S. Antonio, de 50 ton., pat. Bernardo Picornell, con trigo y habas.

De Vendrell en 2 dias falucho Lealtad, de 38 ton., pat. Joaquin Martí, con vino.

De Cádiz en 11 dias javeque Catalina, de 29 ton., patron Pedro José Sastre, con trigo y efectos.

DESPACHADAS.

Día 17. Para Valencia laud S. Cayetano, de 24 ton., pat. Andrés Melis, con 6 pas., cerdos y efectos.

Día 18. Para Rosas laud S. Estéban, de 29 ton., pat. Ramon Martí, con higos y efectos.

Para Mahon javeque Dolores, de 69 toneladas, pat. Bartolomé Pieras, con 6 pas., trigo y efectos.

AVISOS

Una nodriza de edad de 36 años y la leche de dos meses y quince dias, desearia encontrar criatura para darle de mamar en su casa que la tiene en la de Gerónimo Figuerola, tienda de chocolatero, calle d'els Paners.

— En la tienda esquina delante la capilla de Santa Eulalia, se ha recibido bacalao de Escocia, y de Irlanda, y aguas mollaras: todo fresco y de superior calidad.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS

DEL DIA 21 DE FEBRERO.

Sale el sol á las 6 horas y 59 minutos.

Pónese á las 5 y 21

Hora que debe señalar el reloj al medio dia verdadero en Palma é islas adyacentes.

12 h. 14 m. 2 s.

PAQUETE DE VAPOR

El Barcelones.

SU CAPITAN D. GABRIEL MEDINAS.

Dicho buque ha suspendido hoy su salida por impedírsele el mal tiempo, la que tendrá lugar mañana sábado á las once y media de la mañana, no ofreciéndose el mismo obstáculo.

TEATRO

FUNCION PARA MAÑANA SÁBADO.

Se pondrá en escena el grandioso drama de espectáculo en seis actos, que tan buenos recuerdos dejó á este respetable público, titulado

LA ALQUERÍA DE BRETAÑA.

Será dirigido por el Sr. Bisso: tomando parte en él la primera actriz doña Emilia Ortega y demas partes principales de la compañía.

Dará fin la funcion con baile nacional.

Entrada 2 rs.

A las 7½.